

UOLXMA

Ilustraciones. El fecundo historiador magallánico, ya en el invierno de su existencia, deleita con las amenaas páginas de recuerdos de sus años juveniles, refiriéndolos a dos acontecimientos que el tiempo en su transcurso fue grabando con fuero afecto en su memoria: su ingreso temporal al Ejército y su singular ayudantía al servicio del Infante Fernando María de Baviera y Borbón.

El primer hecho tuvo ocurrencia en 1920 cuando fue decretada la movilización de las reservas militares al temerse por parte del gobierno chileno la posibilidad seria de un conflicto armado con el Perú, que felizmente no llegó a realizarse. Se vivía entonces entre ambas naciones una situación de prolongada tensión por crusa de la cuestión no resuelta sobre el dominio territorial de los Departamentos de Tacna y Arica, molesta y prolongada secuela de la Guerra del Pacífico. Así fue como el joven Armando Braun Menéndez, teniente de caballería de la reserva nacional, vivió jornadas memorables de patriótica preparación y vigilia conjuntamente con otros camaradas, cuyo sucesor el autor-autor recuerda con sentimientos de satisfacción, cariño y orgullo.

El segundo acontecimiento, casi una obra feliz de la casualidad, vino a poner intempestivo término a su movilización prebelica, para transferirlo a la honrosa e inesperada condición de integrante del servicio de ayudantía militar del Infante Real arribado a Chile como representante personal de Don Alfonso XIII, Rey de España, encabezando la Misión Especial con que la Madre Patria había determinado adherirse a la festividad de conmemoración por parte de la República Chilena del cuarto centenario del descubrimiento del estrecho de Magallanes.

De tal modo el autor rememora con fruición todos y cada uno de los actos y sucesos que con tan memorable visita tuvieron ocurrencia, en especial aquellos con los que culminaron en Punta Arenas, su inolvidable ciudad natal, los homenajes recordatorios del trascendente suceso histórico y geográfico del que fuera protagonista Hernando de Magallanes.

Armando Braun con su reconocida maestría y con amabilidad recrea en este libro, haciéndola vivir, una época singular de su existencia y que es doblemente histórica.

Mateo Martinic B.

*Anales del Instituto de la Patagonia, Punta Arenas
Vol. X. Oct. 1949. Punto Arenas*

"*MIS MEMORIAS DEL AÑO VEINTE*". Por Armando Braun Menéndez. Editorial Antártica S.A., Santiago de Chile, 1949. 155 pp. 20 x 13,5 cms.

Mis memorias del año veinte" [artículo] Mateo Martinic B.

AUTORÍA

Martinic Beros, Mateo, 1931-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1979

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Mis memorias del año veinte" [artículo] Mateo Martinic B.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)